
жизнь уже не в масштабе своего дома, 
а целых муниципалитетов. 

Ключи от Москвы 
В штаб-квартире ЦЕМРО Са Олег Агары-
шев занимается проектами долговечных 
дорог (построенных, естественно, из наше-
го цемента). Школа мэров оказалась ему 
особенно полезна, поскольку Олег рабо-
тает непосредственно с мэрией Москвы 
на предмет устройства таких магистралей 
в столице.  

– В школе мэров мы рассматривали, как 
устроен город, как принимаются реше-
ния, на что город может влиять, на что 
нет. Вообще-то почти ни на что не влияет. 
Но активный глава может расширить свои 
возможности, участвуя в федеральных 
проектах. Я получил знания для своей 
повседневной работы, частью которой явля-
ется взаимодействие с муниципалитетами. 
Если наш проект получится реализовать 
в  Москве, получится везде, – поделился 
своими впечатлениями Олег.

Полезные связи
Для специалиста по планированию ремон-
тов Белгородского цемента Льва Берлизова 

В  Н О М Е Р Е :

№ 34 (70)
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Против ЛОМа нет приема 
Школы, как известно, не только те, что 
с вывеской, ведь жизнь – тоже школа, 
а учиться, учиться и еще раз учиться нам 
завещал сами знаете кто. В школе мэров 
готовят настоящих лидеров: будущих 
депутатов или даже президентов, если 
повезет. Учат овладевать вниманием 
аудитории, вести дискуссии, искать корень 
проблем и удалять его без боли. А также 
многому другому полезному и на работе, 
и в жизни (мы подробно рассказывали 
об этом в июне).

Лучшие из лучших дошли до финала, 
и трое представителей холдинга – руково-
дитель проекта по развитию бетонных до-
рог Олег Агарышев, специалист по плани-
рованию ремонтов Белгородского цемента 
Лев Берлизов и начальник управления 
по внедрению и развитию ПС ЦЕМРОСа 
Александр Котов – получили путевку 
в летнюю школу активистов продвинутого 
уровня на берегу Черного моря. Скажем 
сразу, отдохнуть у них не получилось. 
Занятия начинались рано утром и заканчи-
вались поздно вечером. 

Принятые мэры
Будущих мэров учили взаимодействию 
с органами власти, позиционированию 
общественного мнения, составлению 
бюджетов и другим полезным вещам. 
Например, кто должен входить в команду 
мэра, как мотивировать людей и управлять 
ими. На лекциях и тренингах «школьни-

Г Л А В Н А Я  Т Е М А
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ДÓроги 
дороги 

Мальцовский 
портландцемент 
отремонтировал 
участок дороги 
в Фокино 
за 27 млн рублей

Полный каяк 

Сотрудники 
Сенгилеевского 
цементного 
завода устроили 
заплыв по 
Волге на сапах 
и каяках
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«Делаю вазы 
и картины из цемента» 

Лаборант производства 
строительных материалов 
Белгородского цемента 
Светлана Кулешова 
рассказала о необычном 
увлечении

самым полезным оказался навык рассмо-
треть проблему с иной точки зрения. 

– Нас учили анализировать ситуацию 
с разных сторон, чтобы получить объек-
тивную картину. Например, закрывается 
школа на ремонт, и власти объявляют, что 
половина детей переходит в другие школы, 
остальные отправляются на дистант. 
Люди начинают возмущаться, но мэру 
такое решение представляется грамот-
ным и логичным. Вот почему всегда надо 
рассматривать вопрос с точки зрения как 
объекта, так и субъекта любого действия, – 
пояснил Лев.

Посещая различные форумы и семи-
нары, Лев Берлизов получает не только 
новые знания, но и полезные связи.

Люби свое дело
Начальнику управления по внедрению 
и развитию ПС ЦЕМРОСа Александру 
Котову понравились практические истории 
муниципального управления, рассказанные 
депутатом Законодательного Собрания 
Красноярского края. Например, почему 
муниципалитетам не удается отремонти-
ровать то, что нужно и хочется. Потому 
что практически весь отведенный для этих 
целей бюджет уходит на исполнение пред-
писаний прокуратуры.

– Этот момент меня интересовал, 
и таких моментов было много, – отметил 
Александр. – Они будут очень полезны 
при взаимодействии бизнеса и муници-
палитетов – например, при реализации 
нашей программы «Делаем мир лучше».

Залог успеха, по мнению Котова, – 
заниматься тем, что интересно. Это 
в любом случае лучше, чем работать по 
принуждению. А когда работаешь хоро-
шо, то ты всегда на виду, тебя замечают. 
Так и начинается путь в ЛОМы.

Долгая дорога 
к ЛОМу

Новый набор в школу мэров для 
сотрудников ЦЕМРОСа и Смикома 
состоится в следующем году. 
Поехать к морю смогут уже не менее  
20 человек.

1 сентября все школьники перед учебой вспоминают, как 
провели лето. Три наших самых активных сотрудника, наоборот, 
все лето учились. Они отправились на Черноморское побережье 
в школу мэров, которая готовит лидеров общественного мнения 
(в просторечии ЛОМов). Правда, купаться и загорать было 
некогда.

ки» учились принимать решения, управ-
лять городами, создавать общественные 
организации. 

Казалось бы, зачем все это сотруднику 
завода? А затем, что с такими навыками 
он может влиять на репутацию всего 
холдинга. Например, в нерабочее время 
возделать палисадник у своего подъезда. 
А когда соседи спросят, что да почему, –  
рассказать, что у ЦЕМРОСа есть про-
грамма «Делаем мир лучше», посвя-
щенная благоустройству территорий 
присутствия, и предложить всем вместе 
в выходной выйти на субботник и при-
вести в порядок весь двор. Большинство 
заводов холдинга являются градообра-
зующими предприятиями – с кого же 
брать пример населению, как не с бравых 
цементников. Так заводские активисты 
вырастают в депутатов, улучшающих 			В	таких	домиках	жили	и	работали	будущие	мэры

«Голову поднять было некогда», – 
признался Олег Агарышев.

«Коммуникация, которая здесь 
налаживается, не менее ценна, 
чем то, чему нас там учат, – уверен 
Лев Берлизов. – С каждого форума 
я привожу контакты 5–10 человек, 
с которыми я продолжаю 
общаться: либо они могут помочь 
мне, либо я – им. А чаще и то 
и другое».
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Правильное 
электропитание
Новая компрессорная станция 
появилась на Катавском цементе. 
Она так умело расходует 
электроэнергию, что сэкономит 
предприятию около 20 млн 
рублей в год. 

С
овременную установку с тремя 
воздушными компрессорами 
закупили для цеха помола сырья 

в рамках инвестпроекта. Стоимость оборудо-
вания составила более 26 млн рублей. Новая 
станция позволит исключить холостой ход 
турбокомпрессоров и снизить удельный 
расход электроэнергии на производство 
цемента на 8,3 кВт•ч/т. 

Винтовые компрессоры общей производи-
тельностью 124 м3/мин оптимизируют работу 
турбокомпрессоров К-250 путем догрузки 
системы сжатого воздуха с возможностью 
регулирования его выработки. За счет такой 
догрузки максимально исключается холостой 
ход турбокомпрессоров, что, в свою очередь, 
ведет к снижению удельного расхода электро-
энергии. 

Вячеслав Любимцев,  
генеральный директор Катавского цемента: 

«Новое оборудование уже показало свою 
эффективность. Сейчас на предприятии 
реализуется еще семь инвестпроектов. Это 
и строительство очистных сооружений, 
котельной, установка статической решетки 
на печь, оборудование в лабораторию и др., 
общая сумма финансирования которых 
составила примерно 461 млн рублей. Благодаря 
инвестициям компания закладывает основу 
для успешного развития предприятия».

С О Б Ы Т И Я  И   Л Ю Д И М О Д Е Р Н И З А Ц И Я

Мальцовский портландцемент отремонтировал участок 
дороги в городе Фокино, ведущий в село Березино. 
Этой дорогой активно пользуются не только работники 
Мальцовского портландцемента, но и местные жители. 

В  Ф О К У С Е

Н
овый карьер – это 
один из разрезов 
Западного участка 

Ванькинского мелового 
карьера. Здесь находится 
порядка 20 млн т сырья. 
Необходимость в его разра-
ботке возникла в связи 
с оскудением меловых запа-
сов на Восточном участке. 
Во время его консервации 
были проведены работы 
по рекультивации отрабо-
танных земель.

Для введения нового 
разреза в эксплуатацию 
отремонтированы высоко-
вольтные линии, построены 
новые и реконструированы 
старые железнодорожные 
пути, восстановлен шагаю-
щий экскаватор ЭШ 10/70, 
который используется для 
вскрышных работ. Вторую 
жизнь обрел и экскаватор 
ЭШ 6/45 для рекультивации 
отработанных площадей. 
Кроме того, парк спецтех-
ники для работы на карьере 
будет усилен еще одной 
машиной-экскаватором 
ЭКГ-8И, способной загру-
жать до 5 тысяч т сырья 
в смену. Погрузка 

На Мордовцементе разработали 
новый меловой карьер. 
Уже завершаются работы по сдаче 
его в эксплуатацию.

С места в карьер

Скатертью дорога

наш вестник № 34, сентябрь 2023

О Б У Ч Е Н И Е

«Муда» и «гемба» – новые слова, которые 
появились в лексиконе работников Белгородского 
цемента и Воронежского филиала ЦЕМРОСа. Они 
прошли обучение по всеобщему обслуживанию 
оборудования (ТРМ – Total Productive Maintenance).

Не для галочки

Д
есять сотрудников стали 
участниками практиче-
ского тренинга в рамках 

обучения инструментам 
Производственной системы 
(ПС). Курс молодого бойца 
провела руководитель проекта 
по развитию ПС ЦЕМРОСа 
Олеся Езерская. 

В теоретической части 
работники познакомились 
с основными принципами 
ПС, а также с терминами из 
идеологии бережливого про-
изводства. Муда, например, – 
это любая деятельность, 
которая потребляет ресурсы 
и время, но не создает цен-
ности, гемба – фактическое 
место производства (то есть 
любой цех).

На практике участники 
рассмотрели два проекта по 
снижению влажности сырье-
вого шлама и сокращению 
отклонений его модульных 
характеристик. Хотя неко-
торые работники ранее не 
сталкивались с технологией 

мокрого способа, они сумели 
найти решения по автоматиза-
ции процесса приготовления 
шлама. Так, был составлен 
список узлов оборудования, 
которые необходимо восста-
новить до заводского состоя-
ния, разработаны рабочие 
стандарты по обслуживанию 
и карты ТРМ-инспекции обо-
рудования. 

Кайзен-предложением стала 
установка наклонного желоба 
под зачистной экскаватор на 
разгрузке сырья, позволяю-
щего снизить нагрузку на 
бульдозер.

Вячеслав Осетров,  
мастер цеха помола сырья:

«Мы узнали много полезной 
информации, особенно важно – 
это практическое ее применение, 
чему было посвящено, к сожа-
лению, немного времени. Очень 
понравилась командная работа, 
в развитии ТРМ вижу большой 
потенциал для компании».

   Участники практического тренинга и руководитель проекта 
по развитию ПС ЦЕМРОСа Олеся Езерская

   Ремонт дорожного покрытия участка на Березино сделан качественно 
и в кратчайшие сроки

П
очти 20 лет дорога на Березино 
не видела ремонта: ямы и выбои-
ны здесь были привычной 

картиной. Благодаря финансовому 
участию Мальцов теперь ехать в Березино 
одно удовольствие.

Подрядной организацией в кратчай-
шие сроки было проведено фрезерова-
ние дорожного полотна до бетонного 
основания, покрытие битумом и укладка 
слоя асфальтобетона. Площадь отремон-
тированного полотна составила более 
21 тысячи м2. 

Иван Горбачев, ведущий инженер 
по надзору за зданиями и сооружениями 
Мальцовского портландцемента:

«В настоящее время участок дороги 
протяженностью около 3 км уже сдан 
в эксплуатацию. Параллельно Мальцовский 
портландцемент оптимизирует логистику 
движения технологического транспорта 
для более щадящей эксплуатации нового 
дорожного полотна. Вскоре начнутся 
работы по обустройству обочин».

Даешь ЗОЖ!

 Новая тер-
ритория для 
стабильного 
производ-
ственного 
процесса

ЦЕМРОС решил возродить 
некогда популярный девиз 
«В здоровом теле – здоровый 
дух» на практике, заключив 
соглашение о сотрудничестве 
с Центром гигиенического 
образования населения 
Роспотребнадзора.

Т
еперь все работники завода и члены их 
семей могут бесплатно получать 
актуальную и полезную информацию, 

необходимую для ведения здорового образа 
жизни: от пропаганды гигиены и здорового 
питания до необходимости занятий спортом.

Мотивировать сотрудников к ЗОЖу 
на предприятии будут разными способами: 
через корпоративные каналы коммуникации 
холдинга, Интернет, социальные сети, памятки, 
буклеты, плакаты, а также в рамках коллектив-
ных корпоративных мероприятий. Кроме того, 
специалисты Центра гигиенического образова-
ния населения Роспотребнадзора дадут реко-
мендации работникам ЦЕМРОСа по вопросам, 
связанным с защитой прав потребителя.

27
ц и ф р а  

млн  
рублей

Стоимость дорожных 
работ превысила

170
ц и ф р а  

млн рублей
составит размер 
инвестиций 
в развитие нового 
мелового карьера

с западного участка будет 
осуществляться в само-
опрокидывающиеся 
вагоны- думпкары 2ВС-105 
грузоподъемностью 105 т. 
Ожидается, что карьер 
будет полностью готов 
к 2024 году. 

Сергей Бочкарев, 
начальник горного цеха 
Мордовцемента: 

«При полном запуске 
участка в работу мы рас-
считываем, что доставка 
мела станет более ста-
бильной и это позволит 
запустить еще одну 
вращаю щуюся печь».
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особенно важен именно цемент. Будущее 
есть только в тех городах, где строят новые 
дома.

– Вы являетесь наставником моло-
дым работникам. Какие советы даете 
ученикам?
– Первый вопрос, который задаю ребятам: 
не пугает ли их производство, хотят ли 
работать там, где придется каждый день 
сталкиваться с вызовами, оценивать ситуа-
цию, принимать важные решения? Пока все 
молодцы, глаза горят, им все интересно.

– Есть ученики, которыми вы осо-
бенно гордитесь?
– Да, это Оля Дупак. Она раньше работала 
вместе со мной, а сейчас стала контроль-
ным мастером. Очень горжусь этой девоч-
кой. Такая старательная, ответственная. 
Буквально ходила за мной по пятам, 
постоянно задавала вопросы, изучала 
нюансы. Если что-то не получалось, то 
пыталась понять, почему. Оля никогда 
не бросала работу. Уходила домой только 
тогда, когда все сделано на отлично.

«Из цемента можно делать 
роскошные вещи»
– С цементом связана не только ваша 
работа, но и хобби. Справедливо, что 
вас наградили знаком отличия «Золо-
тые руки».
– Да, есть такое. На протяжении уже 
10 лет делаю из цемента различные вазы, 
картины. Для конкурсов, который прово-
дит Белгородский цемент, изготавливаю 
авторские медали. Такое увлечение очень 
затягивает. Сотрудницу одну тоже на -
учила этому ремеслу.

– Цемент – это же не пластилин. Как 
из него можно сделать картину?
– При желании можно все. Для начала нужно 
придумать заготовки и специаль ный раствор, 
который состоит из цемента, клея и жидкого 
мыла (мыло использую в качестве пласти-
фикатора). Пара минут, и цемент становится 
очень покладистым, мягким, даже приятным 
на ощупь. Из такого материала можно лепить 
все, что хочешь. Сам процесс изготовле-
ния – трудоемкий, на одно изделие уходит 

не меньше недели.

– Есть поделка, кото-
рой вы особенно 

гордитесь?
– Кашпо в виде 
лебедя. Долго 
с ним возилась, 
переделывала. 
По-моему, полу-
чилось очень 
красиво. Так что 
цемент нужен 

не только в строи-
тельстве, из него 

получаются роскош-
ные вещи для декора.

«Раньше анализ брали на глазок. 
Сейчас все точно»
– Сегодня многие считают, что 
по карьерной лестнице надо бежать. 
Вы в своей профессии прошли все 
этапы развития. Начинали от лабо-
ранта физико-механических испыта-
ний 1-го разряда.
– На моем жизненном пути я не торопилась, 
был осмыслен каждый шаг, каждая сту-
пенька. Я пришла на завод, когда мне было 
20 лет. Молодая девчонка, которая с ужасом 

И С Т О Р И Я  У С П Е Х А  

Светлана Кулешова: 

Специалист 
высшей пробы
Фотография Светланы Михайловны Кулешовой, лаборанта 
производства строительных материалов 5-го разряда, уже 
несколько лет занимает заслуженное место на Доске почета 
Белгородского цемента. За свою тридцатитрехлетнюю карьеру 
она была удостоена многих званий и наград. Самая ценная – 
ветеран труда. Не каждое предприятие может похвастаться 
сотрудником, который так предан производству.

 Подарок от ЛТК ко Дню строителя директору по управлению персоналом Белгородского цемента Н. М. Кушнаревой

  Кашпо в виде лебедя

  Цветочная композиция, выполненная Светланой 
Кулешовой из цемента, украшает лабораторию 
на заводе

Еще несколько лет назад прессы для испы-
таний образцов выглядели иначе. Прессы 
были огромные, механические, с колесом, 
которое необходимо было периодически 
крутить. Сегодня все электронное. Как 
поется, «нажми на кнопку – получишь 
результат». Это такое облегчение. 

«Сегодня все белгородцы 
сплотились»
– Светлана Михайловна, у вас очень 
много почетных грамот и наград. 
Каким званием гордитесь больше 
всего?
– Я 33 года работаю на Белгородском 
цементе. Звание ветерана предприя тия 
очень почетно и дорого. На самом 
деле таких людей мало 
осталось. Я никогда даже 
не думала о том, чтобы 
сменить запись 
в трудовой книжке. 
У меня такое 
ощущение, что 
завод всегда был 
и будет в моей 
жизни. Меня даже 
во время отпуска 
сюда тянет, скучаю 
по сотрудникам. 
Сегодня все белго-
родцы переживают 
непростой период, но 
в трудную минуту мы все 
сплотились. Мне кажется, сейчас 

смотрела на все эти мельницы. Все-таки 
завод – некий гигант, который требует 
физической и эмоциональной выносливо-
сти. Работа непростая, цикличная и без-
остановочная. Тогда меня многое пугало, 
но в то же время и завораживало. Есть такое 
выражение: страшно интересно. Оно очень 
подходит к тому, что испытывала в начале. 
А потом втянулась, даже скучаю по пред-
приятию во время отпуска или выходных.

– Расскажите про свою работу. 
Кажется, что лаборатория – это 
всегда что-то волшебное.
– Мы проводим химический анализ, заме-
шиваем цементные растворы, проводим 
испытания по ГОСТу. Наша работа  являет ся 
важной частью производственного процесса, 
нам доверено проводить подготовку обору-
дования и лаборатории для проведения ана-
лизов и непосредственное их выполнение 
на современных автоматизированных при-
борах. От лаборантов зависит контроль каче-
ства продукции и разработка новых марок 
цемента с заданными свойствами. Кстати, 
пробы берем на всех производственных 
этапах, проверяют как клинкер (до и после 
печи), так и готовый цемент.

– Вы пришли на завод в начале 90-х. 
Как изменилась лаборатория за три-
дцать лет?
– Раньше одним из основных видов анализа 
было титрование. Сейчас все более точно. 
Мы проводим спектральный анализ, когда 
каждый час проводится до 6–10 испы-
таний. Сильно изменилась  прессовая. 
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Пробовали ли вы устоять на сапборде? Задача не из легких, в чем лично убедились 
работники Сенгилеевского цементного завода, которые устроили заплыв по Волге на 
сапах и каяках.

Чем портить зрение за компьютерными и мобильными играми, лучше развивать 
интеллект, меткость и воображение. Так решили на Катавском цементе 
и закупили для детсада «Малышок» в Катав-Ивановске четыре игровые формы.

П О С Л Е  Р А Б О Т Ы  

Д О Б Р Ы Е  Д Е Л А  
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К
оллектив завода закупил 
для погорельцев пред-
меты первой необходи-

мости, бытовую технику, раз-
личные простые, но важные 
вещи, такие как бытовая химия 
и постельные принадлежности.

Эту акцию работники провели 
в рамках программы «Делаем 
мир лучше». Под эгидой проекта 
предприятие развивает поселок 
Комсомольский, а также поддер-
живает людей, которые оказались 
в сложных жизненных обстоя-
тельствах. Например, заводчане 
помогли участнику боевых дей-
ствий и закупили средства для 
реабилитации.

П
омогать образова-
тельной организа-
ции вызвался Совет 

Молодежи предприятия. 
Своими силами они разо-
брали три старые лестницы 
и смонтировали новые – 
крепкие и надежные. 

После такой несложной 
работы сил у активистов 
осталось еще много. По 
этому в сентябре было 
решено провести товари-
щеский футбольный матч 
с командой детского дома. 
Воспитанникам образо-
вательного учреждения 
полезно будет сыграть 
с заводчанами, ведь сбор-
ная предприятия имеет 
большой опыт и постоянно 

Своих не бросаем Раз дощечка, 
два дощечка – 
будет лесенка

На каяках по Волге-матушке

Сафари для «Малышка»

М Ы  В М Е С Т Е П О М О Щ Ь

В сложных жизненных моментах самое страшное – остаться одному, без помощи 
и надежного плеча. В такой ситуации едва не оказалась семья Петровых из 
поселка Чамзинка. Сгорел их дом, а вместе с ним – вся жизнь: документы, деньги, 
вещи. Но на помощь пришел Мордовцемент.

Некоторые вещи могут никогда 
не пригодиться. И это даже к лучшему. 
Но все же директор Невьянского детского 
дома решил обратиться к Невьянскому 
цементнику с просьбой реконструировать 
пожарные входы и уличные лестницы. 
Завод откликнулся.

Р
ечную прогулку 
по великой русской 
реке вполне можно 

считать еще одним чудом 
света. С водной глади 
открывался великолепный 
вид, а легкий бриз и яркое 
солнце выгодно дополняли 
общую картину. Участники 

Т
еперь игровую пло-
щадку детсада укра-
шают доска для рисова-

ния, скамья для игры 
в шахматы и шашки, тир 
«Сафари» и баскетбольный 
щит с кольцом. Этим подаркам 
дети вместе с активистами 

	 Всегда	
готовы	
прийти	
на	помощь

	 Веселая	игра	«Самый	меткий» 	 Активисты	Совета	Молодежи	в	очередной	раз	сделали	доброе	дело	своими	
руками
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Мы в соцсетях:

заплыва иногда плюхались 
с непривычки в воду, 
но быстро наловчились 
управлять этими 
не самыми удобными плав-
средствами. Присматри-
вали за заплывами опыт-
ные инструкторы команды 
с символичным названием 

Совета Молодежи завода сразу 
устроили краштест. Все игровые 
формы выдержали испытание, при 
этом доставив малышам море вос-
торга. 

Добавили восторга и «моло-
дежные» активисты, которые 
доступно и интересно рассказали 

LeninSUP. Под присмотром 
Ильича все чувствовали 
себя в безопасности. Кроме 
того, все участники щего-
ляли в красивых, а главное, 
надежных спасательных 
жилетах.

– Мы провели замеча-
тельный день на Волге. 

детсадовцам о Катавцементе 
и о производстве. 

– Помогать детским учрежде-
ниям города особенно приятно. 
Дети – наше будущее, – напом-
нил прописную истину гене-
ральный директор предприятия 
Вячеслав Любимцев. – Бла-
годаря программе ЦЕМРОСа 
«Делаем мир лучше» мы можем 
участвовать в их развитии, 
дарить им радость.

Кстати, в «Малышок» наши 
активисты приходят не первый 
раз. В прошлом году пред-
приятие обустроило детскую 
площадку садика, установив 
новый навес и игровую форму 
«Кабриолет».

Здесь каждый нашел 
чтото для себя, – рас-
сказывает инженер по 
качеству Екатерина Куре-
нева. – Детвора играла 
с аниматорами и прыгала 
на батутах, а молодежь 
каталась на досках по воде. 
Все остались довольны!

Светлана Самсонова, директор	по	
управлению	персоналом	Мордовцемента:

«Для	нас	важно	идти	навстречу	
жителям	района	и	делать	жизнь	

вокруг	комфортнее.	Хочется,	
чтобы	наше	предприятие	стало	
для	жителей	региона	и	коллектива	
завода	не	только	производственной	
площадкой,	но	и	близким	другом».

участвует в различных 
соревнованиях.

Ирина Толкачева,  
директор	по	управлению	
персоналом	Невьянского	
цементника:

«Мы	продолжим	
помогать	детям,	ока-
завшимся	в	трудной	
жизненной	ситуации.	
У	деток,	у	которых	
нет	папы	и	мамы	или	
которые	по	тем	или	
иным	обстоя	тельствам	
проживают	не	с	ними,	
тоже	должно	быть	
счастливое	детство,	
наполненное	радостными	
	моментами».


